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По материалам Gismeteo, 22 ноября 
по республике ожидается облачная 

погода, с прояснениями. Температура 
воздуха от 4 до 12 градусов. 100.68 106.08+0,46 +0,27

КУРСЫ ВАЛЮТ

 ♦ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ. 50 единиц медицинской 
техники закупили для Республиканского онкологи-
ческого диспансера благодаря программе «Борьба 
с онкологическими заболеваниями» нацпроекта 
«Здравоохранение». Об этом на своем телеграм-
канале сообщил Глава Северной Осетии Сергей 
Меняйло. «В этом году врачи начали проводить 
диагностику ЖКТ новым эндоскопом. До конца года 
в медучреждение поступит и современный рентген-
аппарат. Параллельно наши медики ведут большую 
работу по раннему выявлению заболеваний, прово-
дят диспансеризацию, выезжают в районы с пере-
движными комплексами», – отметил он. 

 ♦ ПОКА НЕ ЕДЕМ. Движение трамваев в сто-
рону Водной станции временно приостановлено, 
сообщает АМС г. Владикавказа. Это связано с 
необходимостью проведения ремонтных работ на 
трамвайных путях. О возобновлении работы ука-
занных маршрутов будет сообщено дополнительно. 

 ♦ ГРАНТ – ШКОЛЕ. Бесланская школа стала по-
бедительницей Всероссийского конкурса инициатив 
родительских сообществ. На реализацию проекта 
учебное заведение получит 1 миллион рублей. 
«Школа представила на конкурс проект по при-
общению детей к лучшим образцам отечественного 
и мирового искусства и выиграла грант. Поздравляю 
директора, родителей и всю команду!» – сообщила 
министр образования и науки Северной Осетии 
Элла Алибекова. 

 ♦ В ФИНАЛЕ – «ТЭФИ-РЕГИОН». В Туле про-
ходит заключительный этап 23-го Всероссийского 
телевизионного конкурса «ТЭФИ-Регион»-2024. В 
этом году в нем участвуют более 500 работ. Наш 
национальный телеканал представил 4 проекта, 
в финал вышли 2: «Беслан помнит» авторов Фа-
тимы и Дзерассы Кусовых и режиссера Бэллы 
Накусовой, а также подкаст Эльбруса Дзабиева 
«Подростки в эфире». Цель конкурса – создание 
условий для роста профессионального мастерства 
и развития регионального телевидения.

 ♦ ЛУЧШИЙ НАПИТОК. В СКГМИ провели фести-
валь осетинского пива и приурочили его к неделе 
священного праздника. В конкурсе участвовали 24 
конкурсанта – первокурсники горного, металлур-
гического, электромеханического факультетов, 
факультетов информационных технологий и элек-
тронной техники. Ведущие специалисты в области 
пивоварения оценивали напиток по прозрачности, 
цвету, аромату и другим качествам. Праздник 
удался на славу. Студенты из других регионов и 
стран смогли поближе познакомиться с богатыми 
традициями и обычаями осетинского народа. 

 ♦  ПОТРУДИЛИСЬ? ОТДОХНИТЕ! В селении 
Ставд-Дурта Кировского района завершили благо-
устройство зоны отдыха. Общественное простран-
ство на улице Мира значительно преобразилось. 
Установлены скамейки, урны, декоративные 
клумбы, шахматный столик и иллюминация. Се-
верная Осетия успешно участвует в федеральном 
проекте «Формирование комфортной городской 
среды» нацпроекта «Жилье и городская среда». В 
ходе реализации программы новый облик получили 
десятки общественных пространств.
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«СО» приглашает
к телеэкрану

В следующем
номере:
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Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, же-
лающих заключить контракт на прохождение во-
енной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по месту 
жительства или пункт отбора на военную службу 
по контракту. Телефоны для справок: 8 (8672) 
25-68-92, 8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна убывающая: 56,8%
Заход — 12:46

Восход — 23:02

Долгота дня: 9 ч 29 мин
Восход — 7:02
Заход — 16:31

Мы – россияне!

ИТОГИ «Абилимпикс»-2024 

ЛУЧШИЕ ИЗ ЛУЧШИХ
В торгово-
экономическом 
колледже состоялись 
подведение итогов 
чемпионатного 
движения 
«Абилимпикс» 
и чествование 
участников, 
экспертов, а также 
наставников.

Зарина КАБИСОВА.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

На мероприятии присутство-
вали заместитель министра об-
разования и науки РСО–А Вадим 
Габеев, директор СОГТЭКа Вале-
рий Абиев и руководитель Севе-
ро-Осетинского педагогического 
колледжа Анжелика Вареница.

Проведение чемпионатов по 
профессиональному мастерству 
среди инвалидов и лиц с ограни-
ченными возможностями здо-
ровья «Абилимпикс» является 
частью государственной програм-
мы «Развитие образования», пре-
зидентской платформы «Россия 
– страна возможностей» и вклю-
чено в федеральный проект «Про-
фессионалитет». Северная Осе-
тия присоединилась к движению 

в 2017 году, когда был проведен 
первый чемпионат. Соревнования 
прошли по 8 компетенциям, в ко-
торых приняли участие 44 конкур-
санта и 42 эксперта. Прошли годы, 
и сегодня наша республика смогла 
занять первое место в топе субъ-
ектов РФ, показавших высокую 
динамику в развитии движения 
«Абилимпикс» в своих регионах 
за 2023–2024 годы. Это стало воз-
можным благодаря поддержке 
Правительства и Министерства 
образования и науки Северной 
Осетии.

В состав нашей делегации, 
вошли 13 финалистов и 8 наци-
ональных экспертов. Конкурсан-
ты смогли привезти 7 медалей и 
диплом первой степени, а также 
кубки и благодарности. 

«Уважаемые педагоги, настав-
ники, эксперты, без вас столь 
высокого результата не было бы. 
Спасибо вам! А все конкурсанты 

– поистине герои, они сделали 
невероятное. Получить такое ко-
личество медалей на первенстве 
России – это здорово!» – отметил 
Вадим Габеев.

Благодарностями Департамен-
та государственной политики Ми-
нистерства просвещения России 
и Министерства образования и 
науки РСО–А награждены Вале-
рий Абиев, Анжелика Вареница 
и руководитель регионального 
центра «Абилимпикс» Наталья 
Курбатова. Лучшим экспертом 
в компетенции «Выпечка осе-
тинских пирогов» стал Валерий 
Абиев. За подготовку участников 
благодарностями республикан-
ского министерства образования 
и науки наградили их наставни-
ков. Сертификаты участников 
и подарочные наборы вручили 
всем конкурсантам, наставникам 
и экспертам регионального и на-
ционального чемпионатов.

ВОПРОС ДНЯ

Пользуетесь ли вы словарями, 
энциклопедиями, справочниками?

Жанна ЖУКАЕВА, журналист, создатель  словаря «Абета»:
– Очень часто и много приходится по работе пользоваться 

энциклопедиями и осетино-русским или русско-осетинским 
словарями. Они помогают в поиске синонимов или вариантов 
слов, каких-то дополнений. Мне бы хотелось иметь словари 
терминов для журналистов по разным сферам деятельности, 
в том числе словарь госструктур. Это важно, особенно когда  
готовишь материалы по ЖКХ, сельскому хозяйству, медицине.

Несомненно, все начинается с книги. Но и словари  помогают 
формированию грамотности и обогащению словарного запаса. 
Что касается родного языка, то на нем мало говорят, но есть 
большая потребность в его изучении. Именно для таких жела-
ющих пригодятся словари для поиска и изучения нужных слов. 
Изучив эту проблему, я и сама создала свой словарь. Или назову 
его начальным этапом изучения языка «Абета» для активных 
пользователей соцсетей. 

Калимат ДУЛАЕВА, корректор, г. Моздок:
– Да, пользоваться словарями – это профессиональная не-

обходимость, которой, кстати, учат уже в школе. Несмотря на 
большой опыт работы в редакции районной газеты и даже в из-
дательстве, мы с коллегой-филологом постоянно пользуемся 
словарями – орфографическими, фразеологическими и др. В 
язык приходит много новых слов, меняются и правила, значит, 
нужны и новые словари. Их у нас мало, к сожалению. Особенно 
осетино-русских, русско-осетинских. Словари синонимов в 
нашей работе востребованы: часто автор и сам не замечает 
повторов, особенностей стиля, надо ему показать варианты.

Владимир СЛАДКОВ, пенсионер:
– Словари и справочники – великая вещь! Они нужны всем 

специалистам и тем, кто готовится ими стать, начиная с орфо-
графических словарей в начальных классах школы. А сколько 
пользы от детских и взрослых энциклопедий! Я по ним учил азы 
географии, физики, химии, потом это делали мои дети, теперь 
– внуки.

Конечно, науки не стоят на месте, знания стали обновляться с 
огромной скоростью. Сегодня печатные справочники и энцикло-

педии просто не успевают за этими изменениями, им на смену 
пришли электронные издания. Что ж, на то мы и живем в ХХI веке!

Нина ХАСИЕВА, домохозяйка:
– Да, я регулярно пользуюсь словарями, энциклопедиями и 

справочниками, включая их онлайн-версии. Это помогает по-
полнять словарный запас, получать достоверную информацию 
и расширять кругозор. Такие ресурсы удобны для изучения 
языков, поиска фактов и решения практических задач, особенно 
в современном мире, где важно проверять источники и исполь-
зовать надежные данные.

Елизавета СУАНОВА, учительница истории:
 – У меня дома есть энциклопедия и словарь, но, как правило, 

я все нахожу именно в Сети. Интернет и есть современная эн-
циклопедия, которая всегда под рукой. Она позволяет быстро 
получать нужную информацию и разнообразные данные по 
интересующим меня темам. 

Залина БЕСОЛОВА, учительница словесности: 
– Хочется начать свой ответ с высказывания Анатоля Фран-

са: «Словарь – это вселенная, расположенная в алфавитном 
порядке». Безусловно, это так. Словари и справочники нужны 
каждому, а в моей работе просто необходимы.

Я часто пользуюсь орфографическим, орфоэпическим, толко-
вым, этимологическим словарями. С их помощью добиться более 
правильной, точной и выразительной речи учащихся гораздо легче.

Лариса КАМБАРЯНЦ, торговый работник:
– Я покупаю ребенку только те энциклопедии, которые инте-

ресуют его по тематике (космос, динозавры), и разные книги про 
природу для общего развития. Но мы пока пошли в 1-й класс, у 
нас все впереди. Сама в детстве активно пользовалась энцикло-
педиями из серии «Аванта» для различных рефератов в школе.

Лариса КИБИЗОВА, мастер производственного обучения:
– Я люблю словари! Мои коллеги удивляются, глядя, как 

я, сияя, прижимаю к сердцу купленную во время перерыва 
(книжный рядом) новую версию словаря иностранных слов или 
долгожданный этимологический. По долгу службы работаю с 
подростками, они очень уважают меня за эрудированность.

БИЗНЕС Торгово-промышленная палата (ТПП) 
Северной Осетии намерена поддерживать 
семейное предпринимательство

НЕ ВЫЖИВАТЬ, 
А РАЗВИВАТЬСЯ
Количество малых и средних предприятий в Северной Осетии 
за последний год выросло на 5% и в целом по различным 
отраслям составило 17 тысяч единиц. Соотношение разных 
отраслевых групп в принципе сохраняется. На первом месте 
– сфера услуг, на втором – строительство, на третьем – 
обрабатывающая промышленность. Но тенденции другие. 
Активно развивается предпринимательство в сфере туризма 
и креативных индустрий. Об этом мы поговорили со старшим 
советником президента ТПП РСО–А Казбеком ТУГАНОВЫМ.

Тамара БУНТУРИ

– Казбек Хазбиевич, каким образом 
торгово-промышленная палата может 
помочь предприятиям? 

– Многоотраслевой характер малого 
бизнеса создает определенные проблемы 
для реализации общих систем поддерж-
ки, здесь надо действовать адресно. К 
примеру, ТПП РСО–А разработала про-
ект, направленный на поддержку и раз-
витие предприятий легкой промышленно-
сти. Его задачи – продвижение продукции 
на новые рынки, создание узнаваемости 
и популярности осетинских брендов в РФ 
и за рубежом. Вот уже два года во Влади-
кавказе проводится модный показ Alania 
Fashion Day, который вызывает большой 
интерес со стороны специалистов и ши-
роких слоев населения, людей, интере-
сующихся новыми направлениями в моде. 
Второй показ, который прошел в апреле 

2024 года, привлек внимание ассоциации 
байеров г. Москвы, которые высоко оце-
нили качество продукции, выпускаемой 
некоторыми малыми предприятиями, 
работающими в сфере легкой промыш-
ленности. В дальнейшем мы намерены 
расширить тему и в следующем году про-
вести Alania Fashion Week, т.е. Неделю 
моды, в которой будут представлены 
предприятия и их продукция, работающие 
в производстве одежды, аксессуаров, 
с привлечением участников показа из 
других республик с целью обмена опытом, 
повышения уровня профессионального 
мастерства. Мастер-классы, встречи с 
оптовыми продавцами и байерами – все 
это поможет продвижению наших пред-
приятий на новые рынки сбыта и про-
ведению брендирования продукции в 
авторитетных организациях. 

(Окончание на 2-й стр.)

ЗАСЕДАНИЕ 
В правительстве республики 
рассмотрели ключевые 
отраслевые стратегии

Работа на 
перспективу
Перспективы развития культуры, 
природных ресурсов и экологии, 
а также промышленности до 2030 
года рассмотрели на совещании, 
которое провел Председатель 
Правительства РСО–А Борис 
ДЖАНАЕВ. 

Светлана ГРОМОВА

По его словам, обсуждаемые документы 
станут частью Стратегии социально-экономи-
ческого развития Северной Осетии до 2030 
года и являются важными составляющими 
пути, по которому будет развиваться регион в 
ближайшей перспективе. 

Министр природных ресурсов и экологии 
Вадим Базаев ознакомил с основными поло-
жениями отраслевой стратегии. Приоритетное 
место будет уделено сохранению и восстанов-
лению природной среды. Кроме того, в центре 
внимания – ликвидация накопленного вреда 
экологии вследствие хозяйственной и иной 
деятельности, обеспечение гидрометеорологи-
ческой безопасности в условиях возрастающей 
экономической активности и глобальных изме-
нений климата, а также сохранение и развитие 
лесного хозяйства республики. 

Стратегию развития культуры региона пред-
ставил профильный министр Сослан Фидаров. 
Одна из главных задач – создание условий для 
обеспечения доступности культурных благ. Для 
этого предполагается увеличение количества 
построенных, реконструированных и капиталь-
но отремонтированных объектов культуры. 
Ключевая задача стратегии – формирование 
эффективной кадровой политики и подготовка 
квалифицированных специалистов. 

 О Стратегии развития промышленности 
субъекта рассказал врио министра Олег Ата-
ров. Здесь предстоит решать вопросы повы-
шения конкурентоспособности в отдельных 
секторах производства, формирования совре-
менной инфраструктуры для роста экономики 
и достижения национальных целей развития и 
технологического суверенитета. 

Подводя итоги совещания, Борис Джанаев 
поручил с учетом высказанных замечаний и 
предложений в ближайшие дни представить 
доработанные документы в министерство эко-
номического развития региона и указал на не-
обходимость качественного и своевременного 
выполнения всех поставленных на перспективу 
целей и задач. 
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Не выживать, а развиваться
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

– Общеизвестный факт – повсеместная 
нехватка квалифицированных кадров. На-
сколько я знаю, легкая промышленность 
– не исключение. Что предлагаете? 

– Одной из главных задач проекта является 
создание образовательно-производственного 
центра, где мы могли бы соединить производ-
ственные коллективы малых предприятий 
легкой промышленности и профессиональные 
училища, готовящие швей, специалистов швей-
ного производства, чтобы на одной территории 
создать кластер учебно-образовательного ха-
рактера на принципах дуального образования. 

Да, к сожалению, дефицит квалифициро-
ванных кадров стал общей проблемой нашей 
экономики. И здесь бы я выделил производ-
ственный бизнес, который требует особого 
внимания и поддержки. Количество малых 
и средних предприятий промышленного про-
изводства растет не так быстро, как в сфере 
услуг либо торговли. А нам надо обязательно 
сохранить и развить инженерно-технический 
потенциал нашей республики. Здесь важную 
роль играют фонд развития промышленности 
и структуры министерства промышленности. 

А мы постараемся вместе с этими организа-
циями оказывать помощь предприятиям в 
части сертификации продукции, подготовки 
коммерческих предложений для представ-
ления их на российских и международных 
рынках. Также в зону нашего внимания по-

падают вопросы, связанные с подготовкой 
кадров, организации сотрудничества между 
ссузами и отдельными промышленными 
предприятиями малого бизнеса. ТПП РСО–А 
предложила проект индивидуальной под-
готовки специалистов для малых и средних 
предприятий промышленного производства 
Северной Осетии. Уже есть предварительные 
договоренности с заинтересованными сто-
ронами, надеюсь, в ближайшей перспективе 
приступим к реализации проекта. 

– Еще один проект торгово-промыш-
ленной палаты – поддержка семейного 
предпринимательства. Расскажите попод-
робнее.

– Мы считаем, что одним из основных фак-
торов устойчивости развития малого бизнеса 
является преемственность, вовлечение в работу 
малых предприятий представителей различных 
поколений одной семьи, которые занимаются 
общим делом. Это придает бизнесу устойчи-
вость, вызывает гордость за фамильные пред-
приятия, воспитывает в молодом поколении 
ответственное отношение к делу семьи. Мы 
планируем проведение форума семейных пред-
приятий, где отдадим должное тем предприни-
мателям, которые развивают семейный бизнес 

и создают предпринимательские династии. Они 
укрепляют основы нашей экономики. 

– Казбек Хазбиевич, известно, что Влади-
кавказ является центром развития мало-
го предпринимательства в республике. 
Здесь сосредоточены основные производ-
ственные силы и мощности экономики. А 
районы? Они разве не нуждаются в вашем 
внимании? 

– Занятость в сельской местности ниже, чем 
в городе. Поэтому здесь должен быть специали-
зированный подход, более адресный, который 
коррелируется с особенностями района. ТПП 
в рамках решения этой проблемы намерена 
открывать свои представительства в районах. 
Начнем с самого отдаленного – Моздокского. 
Цель – оказание содействия предпринимателям 
в получении информации, организация участия 
МСП в конкурсах на получение грантов, реа-
лизации индивидуальных планов развития по 
взаимодействию с партнерами за пределами 
Северной Осетии, установлении межрегиональ-
ных и международных экономических связей, 
а также помощь в сертификации продукции и 
целый ряд услуг, которые нужно приблизить 
к предпринимателям, работающим в сельских 
районах и районных центрах. 

МНЕНИЕ

Чего ожидать от 
смены власти в США?
Избрание Дональда ТРАМПА на пост 
Президента США сделало вновь актуальной 
тему российско-американских отношений.  
Изменятся ли они после выборов? Кто 
заинтересован в завышенных ожиданиях 
от президенства Трампа – враги или друзья 
России? Следует ли нам верить обещаниям 
нового главы этого государства? Или он 
преследует только интересы американского 
истеблишмента? 

Нина ЧИПЛАКОВА, председатель Общественной палаты РСО–А: 
– Дональд Трамп принимает в наслед-

ство от старой администрации сложные 
внешнеполитические проблемы – войну 
в Газе и конфликт на Украине. Сможет 
ли он их решить? Или будет пытаться 
заморозить, сделать ситуацию более 
управляемой?

Трамп значительно адекватнее своего 
предшественника, это самостоятельный 
харизматичный политик, пришел к побе-
де как проамериканский лидер, который 
стоит на страже американских интере-
сов. Аналитики справедливо отмечают, 
что Трамп – совсем не «пророссийский» 
президент, его предвыборные заявления могут оказаться невы-
полненными, внешнеполитические позиции и современные инте-
ресы России и политической элиты США во многом несовмести-
мы, а главное – положение страны в мире зависит исключительно 
от нашего успешного внутреннего развития. 

Однако позитивные возможности могут возникнуть, и связаны 
они с изменениями в самих США. Мы видим усиление влияния 
сторонников традиционных ценностей по сравнению с теми, кто 
навязывает трансгуманизм, разрушение нормальных структур 
общественной жизни. 

В команду Трампа пришли представители современного «циф-
рового» бизнеса. А это свидетельствует о стремлении США к 
доминированию в глобальном мире.

В любом случае при готовности к конструктивному взаимодей-
ствию с США Россия будет твердо защищать свои собственные 
интересы, сохранять свой стратегический курс на равноправное 
партнерство на мировой арене, поддерживать отношения с со-
юзниками.

Она является геополитическим соперником США, и  американ-
ский президент будет играть против нашей страны, оставаясь для 
нас сложным партнером. Вспомним опыт работы с администраци-
ей Трампа в период его первого срока. Он критиковал внешнюю 
политику президента Обамы в отношении России. Однако, придя 
в Белый дом, ничего не изменил. Напротив, ситуация усугубилась. 
Например, ежегодная военная помощь Украине при Обаме со-
ставляла до 250 миллионов долларов, а при Трампе увеличилась 
вдвое. В 2017 году были введены дополнительные меры против 
России – «Закон о противодействии противникам Америки по-
средством санкций». Мы помним также выход США из Договора 
о ракетах средней и меньшей дальности. 

У нашего руководства нет иллюзий относительно Трампа. Не-
однократно Президент Российской Федерации Владимир Путин 
говорил о том, что какая бы администрация ни была в США, ничего 
по сути не изменится. Однако стоит подчеркнуть, что политика – 
это искусство возможного. В истории наших стран были времена, 
когда двусторонние отношения заходили в тупик или даже вступа-
ли в горячую фазу (вспомним Карибский кризис), но политическая 
воля приводила к разрядке международной напряженности.

Сегодняшний кризис можно преодолеть  в том случае, если к 
лидерам США и Европы придет понимание необходимости до-
говариваться с Россией и снижать накал в отношениях между 
нашими странами.

Ирина ДЗГОЕВА, депутат Парламента РСО–А: 
– Как мы видим, наш президент Вла-

димир Путин, ведущие российские по-
литики демонстрируют открытость и в то 
же время сдержанность по отношению к 
Дональду Трампу.

У России уже есть опыт взаимодей-
ствия с новоизбранным лидером США 
в период его первого президентского 
срока. И он довольно разнообразен. До-
статочно вспомнить, что именно Трамп 
вышел из Договора о ликвидации ракет 
средней и меньшей дальности и из До-
говора по открытому небу. Вместе с 
тем, как подчеркнул Путин на встрече с 
участниками клуба «Валдай», тогда Трампа «затравили со всех 
сторон, не давали ему пошевелиться». Сегодня ситуация все же 
иная: у республиканцев большинство в конгрессе, и новый глава 
США может рассчитывать на широкую поддержку американского 
истеблишмента.

На мой взгляд, заявления Трампа о стремлении к прекращению 
конфликта на Украине и нормализации отношений с Россией за-
служивают внимания. Он понимает, что это важнейшие вопросы 
не только для названных стран, но и для всего мира.

Еще один ориентир, который обозначил новый президент – это, 
по сути, его девиз: «Снова сделать Америку великой!» Думается, 
мы вправе ожидать от него акцента на внутренние дела Штатов. 
И такого же подхода ждут его избиратели.

Какие именно прогнозы сбудутся – покажет время. Для России 
важно, несмотря ни на что, сохранять курс на суверенитет во всех 
смыслах и вместе с тем готовность к конструктивным контактам 
с мировыми лидерами.

ФАКТ  Поставки яблок в Северную 
Осетию стремительно растут

Импорт витаминов
За 10 месяцев 2024 года Северо-
Кавказским межрегиональным управлением 
Россельхознадзора на территории 
Республики Северная Осетия–Алания, 
в пункте пропуска «Нижний Зарамаг», 
досмотрены 355 партий яблок общим весом 
более 6 тыс. т. Продукция поступила из 
Республики Южная Осетия. 

Пресс-служба Северо-Кавказского 
межрегионального управления Россельхознадзора 

Стоит отметить, что импорт яблок из Южной Осетии вырос в 
3,3 раза по сравнению с аналогичным периодом 2023 года и в 10 
раз – с 2022-го.

При проведении контроля специалистами Управления Рос-
сельхознадзора отбираются образцы для проведения лабо-
раторных исследований. Продукция должна быть свободна от 
таких карантинных объектов, как азиатская плодовая мушка 
(DrosophilasuzukiiMats), средиземноморская плодовая муха 
(Ceratitiscapitata), калифорнийская щитовка (Quadraspidiotuspern
iciosusComst.), бурая монилиозная гниль (Moniliniafructicola (Winter) 
Ноnеу) и др. 

По результатам исследований, фрукты соответствовали фи-
тосанитарным требованиям Российской Федерации и были до-
пущены к ввозу.

К СВЕДЕНИЮ 
Объявлен конкурс 
на соискание 
Национальной 
литературной 
премии имени Нафи 
Джусойты

Ïîääåðæêà 
òàëàíòëèâûõ 
ïèñàòåëåé
Благотворительный фонд 
«Амонд» в лице учредителя 
– председателя Союза 
народов Самарской области 
Ростика ХУГАЕВА, директора 
фонда Казбека ЧЕЛЕХСАТЫ 
объявляет конкурс на 
соискание Национальной 
литературной премии имени 
выдающегося осетинского 
ученого, доктора 
филологических наук, 
народного поэта Осетии, 
дважды лауреата премии 
им. Коста Хетагурова Нафи 
ДЖУСОЙТЫ за 2024–2025 
годы.

В 2015 году решением правления 
фонда «Амонд» к 90-летнему юби-
лею Нафи Джусойты были учрежде-
ны три ежегодные премии его имени 
в области художественной литера-
туры, написанные на двух диалектах 
(иронском и дигорском) осетинского 
языка. В качестве главной задачи 
учредители определили всемерную 
поддержку талантливых писателей, 
пишущих на родном языке, содей-
ствие в издании их произведений 
и поощрение творческой деятель-
ности посредством премий фонда.

Кандидаты на соискание премии 
им. Нафи Джусойты выдвигаются 
творческими союзами, научно-ис-
следовательскими учреждениями, 
которые предоставляют в фонд:

– краткую творческую биографию 
автора, выдвигаемого на соискание 
премии;

– названия созданных им за по-
следние годы произведений, пу-
бликации, а также отзывы о них в 
прессе.

На соискание премии могут быть 
выдвинуты романы, повести, сбор-
ники повестей или рассказов, пьесы, 
сборники стихотворений. Ограниче-
ния для авторов произведений по 
месту жительства и гражданству не 
устанавливаются.

К письму прилагается копия про-
токола решения совета творческого 
союза, научно-исследовательского 
учреждения, а также сама работа в 
оригинале. К рассмотрению прини-
маются только единоличные произ-
ведения автора (без соавторов). Кол-
лективные работы не принимаются.

Премии установлены в следующих 
размерах:

– первая премия – 200 тыс. рублей;
– вторая премия – 150 тыс. рублей;
– третья премия – 100 тыс. рублей.
Помимо премий победителям кон-

курса будут вручены дипломы лау-
реатов, а также настольные медали 
с изображением Нафи Джусойты.

Премии будут вручаться в тор-
жественной обстановке с участием 
деятелей культуры и науки, предста-
вителей общественности и средств 
массовой информации и в сопрово-
ждении концерта мастеров искусств.

Работы принимаются до конца 
ноября нынешнего года по адресу: 
г. Цхинвал, ул. Исаака,48, 2-й этаж, 
«Благотворительный фонд «Амонд». 
Тел. 8-929-805-30-94.

КОНТАКТЫ  В Грозном прошла XI конференция Северо-Кавказской парламентской 
ассоциации (СКПА)

ДЕПУТАТЫ УКРЕПЛЯЮТ СВЯЗИ

Парламентская делегация во главе с Таймуразом ТУСКАЕВЫМ 
приняла участие в работе XI Конференции СКПА. Межпарламентскую 
ассамблею принимала Чеченская Республика. В г. Грозный прибыли 
члены Ассоциации –парламентарии из шести регионов СКФО и 
Республики Южная Осетия. 

Фариза ХАДАШЕВА

В состав делегации нашей республики вошли 
вице-спикер Светлана Доева, руководители 
комитетов Аслан Черчесов, Георгий Остаев, 
Олег Качаров, Лариса Ревазова, Мурат Кисиев, 
Георгий Джиоев и депутат Юсуп Исаков. 

Руководитель законодательного органа власти 
РСО–А назвал конференцию важным полити-
ческим событием в жизни округа, отметив, что 
результаты развития регионов СКФО – это во 
многом плод эффективной законотворческой 
работы представительных органов власти. 

«Сегодняшняя площадка уникальна в своей 
возможности совместного обсуждения проблем 
в экономике, социальной сфере и для принятия 
совместных решений, направленных на даль-
нейшее динамичное развитие субъектов Северо-
Кавказского федерального округа», – убежден 
Таймураз Тускаев. 

В рамках конференции состоялась активная де-
путатская работа в комитетах. Делегаты обсуди-
ли все законодательные инициативы, внесенные 
в повестку дня заседания форума. В числе рас-
сматриваемых вопросов значились два законо-
проекта, подготовленных Парламентом РСО–А. 

Речь идет о внесении изменений в федеральные 
законы «О бесплатной юридической помощи в 
РФ» и «Об общих принципах организации и дея-
тельности общественных палат субъектов РФ». 

Участие североосетинск их депутатов в конфе-
ренции было ознаменовано еще одним важным 
событием – подписанием Соглашения о сотруд-
ничестве между парламентами Северной Осетии 
и Чеченской Республики. 

Таймураз Тускаев вместе с руководителем 
Парламента ЧР Шаидом Жамалдаевым поста-
вили подписи под документом, который послужит 
основой для сближения двух регионов, укрепле-
ния межпарламентских контактов и расширения 
всесторонних связей.

За время существования СКПА доказала свою 
эффективность, став важной площадкой для 
координации нормотворческой деятельности, 
совершенствования федеральной законодатель-
ной базы.

СОВЕТ ПАРЛАМЕНТА

Эффективность и экономия – 
это не только про деньги…
Проект республиканского бюджета на ближайшие три 
года сверстан, прошел все уровни предварительного 
обсуждения и рекомендован к рассмотрению в первом 
чтении на ближайшем заседании парламента, которое 
запланировано на 28 ноября.

В. ВАСИЛЬЕВА

Об этом стало известно вчера на 
заседании совета парламента, кото-
рое вел руководитель законодатель-
ного органа республики Таймураз 
Тускаев.

Еще более двух десятков законо-
проектов войдет в повестку пред-
стоящей сессии в первом и во втором 
чтениях. Значительную часть из них 
представил руководитель комитета 
по законодательству, законности и 
местному самоуправлению Аслан 
Черчесов. Он также сообщил о том, 
что по поручению председателя пар-
ламента комитетом подготовлен 
проект постановления Парламента 
РСО–А «О соглашении о межпар-
ламентском сотрудничестве между 
Законодательным собранием Вла-
димирской области и Парламентом 
РСО–А». Это уже восьмое по сче-
ту соглашение о сотрудничестве с 
парламентами и законодательными 
собраниями регионов, а также Респу-
блики Южная Осетия. А буквально 
два дня назад аналогичный документ 
в торжественной обстановке был 

подписан в Грозном с Парламентом 
Чеченской Республики. Укрепление 
горизонтальных связей на законода-
тельном уровне расширяет возмож-
ности для сотрудничества регионов в 
торгово-экономической, промышлен-
ной, инвестиционной и других сферах.

В ходе заседания по уже сложив-
шейся традиции депутаты заслушали 
информацию контрольно-счетной 
палаты республики. Аудитор Алан 
Айларов доложил о результатах про-
верки законности, результативности 
(эффективности и экономности) ис-
пользования межбюджетных транс-
фертов, предоставленных из респу-
бликанского бюджета в 2022–2023 
годах Дигорскому району. Отметив 
некоторую положительную динамику 
экономических показателей в дея-
тельности района, аудитор обратил 
внимание на низкий уровень самосто-
ятельной части районного бюджета.

Со своей стороны глава АМС Ди-
горского района Руслан Туккаев по-
яснил, что сложности в этом вопросе 
связаны с низким уровнем налого-
облагаемой базы, хотя желающих 
работать на земле в районе много, но 

по действующему законодательству 
обрабатываемый земельный участок 
должен быть не менее 20–25 га, в то 
время как в условиях малоземелья 
сформировать единый участок такой 
площади не представляется воз-
можным. Было бы разумным, считает 
он, снизить эту норму, и тогда число 
фермеров в районе заметно вырас-
тет, а значит, увеличится и налогоо-
благаемая база.

Об исполнении решения совета 
парламента по итогам заслушанной 
информации контрольно-счетной 
палаты по результатам проверки 
использования средств республи-
канского бюджета, выделенных в 
2022–2023 годах Архивной службе 
РСО–А, доложил руководитель ве-
домства Борис Хайманов.

«Очевидно, что складывается хо-
рошая практика совместной работы, 
последовательно анализируем ре-
зультаты деятельности, вырабаты-
ваем подходы к качеству целевых по-
казателей, эффективности и эконом-
ности использования бюджетных 
средств», – отметил председатель 
парламента. Он также обратил вни-
мание на то, чтобы «качественные и 
целевые показатели были легкими и 
понятными в достижении, что нужно 
работать на перспективу и реальный 
рост в экономике и улучшение в со-
циальной сфере.

При этом надо думать не только 

о цифрах. Так, если говорить об 
эффективности использования 
«Пушкинской карты», то это не про 
экономию бензина, чтобы не возить 
школьников в город, а про то, чтобы 
сельские дети получали высоко-
качественный культурный, идеоло-
гический продукт. Если про «кван-
ториумы», то не просто, сколько 
средств в них вложено, а сколько 
ребят поступили благодаря им в 
профильные технические вузы», – 
сказал Таймураз Тускаев.

С нового года вводится ряд из-
менений в налоговое законодатель-
ство. Законопроекты в этой сфере 
были представлены бюджетным 
комитетом. Изменения касаются 
транспортного налога, налога на 
имущество организаций, вводятся 
в действие специальный налоговый 
режим «Автоматизированная упро-
щенная система налогообложения 
на территории РСО–А» и многое 
другое. Эти законопроекты наряду 
с другими будут рассмотрены на 
очередном заседании парламен-
та. Планируется заслушать доклад 
главы муниципального образования 
городской округ г. Владикавказ о 
социально-экономическом развитии 
столицы республики. Очевидно, со-
стоится интересный разговор, ведь 
все мы любим родной город и хотим, 
чтобы он вызывал восторг у туристов 
и гордость у самих жителей.
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СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 (ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на военную 
службу по контракту мужчин в 
возрасте 18–49 лет.

Заработная плата – от 40 т. 
р., хорошая транспортная раз-
вязка, жилищное обеспечение, 
полный социальный пакет.

ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

 ВОЕННЫЙ ПРОКУРОР РАЗЪЯСНЯЕТ

Ïåíñèîííîå 
îáåñïå÷åíèå 
âîåííîñëóæàùèõ
В соответствии со статьей 13 Закона 
Российской Федерации от 12.02.1993 
№ 4468-1 «О пенсионном обеспечении 
лиц, проходивших военную службу, 
службу в органах внутренних дел, 
Государственной противопожарной 
службе, органах по контролю за 
оборотом наркотических средств и 
психотропных веществ, учреждениях 
и органах уголовно-исполнительной 
системы, Федеральной службе войск 
национальной гвардии Российской 
Федерации, и их семей» (далее – 
Закон) военнослужащим по контракту 
гарантируется пенсионное обеспечение 
по общему правилу – при увольнении с 
выслугой 20 лет и более. 

Д. ХУБАЕВ, 
врио военного прокурора гарнизона,
подполковник юстиции

Другим основанием является достижение 45-летнего 
возраста с общим трудовым стажем 25 календарных 
лет и более, из которых не менее 12 лет шести месяцев 
составляет военная служба, но только при условии до-
стижения предельного возраста пребывания на службе, 
увольнения по состоянию здоровья или в связи с орга-
низационно-штатными мероприятиями.

Размеры пенсионного обеспечения предусмотрены 
статьей 14 Закона в зависимости от выслуги лет: 1) 20 
лет – 50 процентов денежного довольствия и за каж-
дый последующий год – плюс 3 процента, но не более 
85 процентов этих сумм; 2) при стаже 25 календарных 
лет и более, из которых не менее 12 лет шести месяцев 
составляет военная служба, – 50 процентов соответ-
ствующих сумм денежного довольствия и за каждый 
последующий год стажа – плюс 1 процент.

Пенсии за выслугу лет увеличиваются: лицам, став-
шим инвалидами вследствие военной травмы (инвали-
дам I группы – на 300% расчетного размера пенсии, ин-
валидам II группы – 250%, инвалидам III группы – 175%), 
а также вследствие общего заболевания, трудового 
увечья и других причин.

Статьей 19 Закона установлены условия, опреде-
ляющие право на пенсию по инвалидности военнослу-
жащим, не имеющим права на пенсию по выслуге лет 
и ставшим инвалидами в период прохождения службы 
или не позднее трех месяцев после увольнения с нее, 
либо позднее этого срока, но в случае ее получения 
вследствие ранения, контузии, увечья или заболевания, 
полученных в период прохождения службы (инвалидам 
вследствие военной травмы I и II групп – 85%, III группы 
– 50% сумм денежного довольствия; заболевания, полу-
ченного в период военной службы, I и II групп – 75%, III 
группы – 40% сумм денежного довольствия).

Семьям погибшего военнослужащего назначается 
пенсия по случаю потери кормильца, если он умер (по-
гиб) во время прохождения службы или не позднее трех 
месяцев со дня увольнения со службы (либо позднее 
этого срока, но вследствие ранения, контузии, увечья 
или заболевания, полученных в период прохождения 
службы), а семьям пенсионеров из числа этих лиц – в 
случае смерти кормильца в период получения пенсии 
или не позднее пяти лет после прекращения ее выплаты 
(статья 28 Закона).

В соответствии со статьей 51 Закона для оформ-
ления пенсии военнослужащему (членам его семьи) 
необходимо обратиться с заявлением о назначении 
пенсии и приложением подтверждающих документов в 
пенсионные органы Министерства обороны Российской 
Федерации, Министерства внутренних дел Российской 
Федерации, Федеральной службы исполнения наказа-
ний, Федеральной службы судебных приставов, Феде-
ральной службы безопасности Российской Федерации, 
Генеральной прокуратуры Российской Федерации и 
Следственного комитета России. Срок их рассмотрения 
составляет десять дней со дня поступления материалов 
(аналогичный период устанавливается и после посту-
пления материалов).

ОБРАЗОВАНИЕ   Всероссийский 
экологический экзамен 2024

Диктант 
под диктовку
С 25 ноября по 8 декабря 2024 года пройдет 
уже шестой Всероссийский экологический 
диктант. Это ежегодный проект, который 
помогает повышать уровень экологической 
грамотности и популяризировать важные 
знания среди людей по всей стране и за ее 
пределами. 

Пресс-служба Комитета 
по делам печати и массовых коммуникаций РСО–А

Главная цель экодиктанта – развитие экологической культуры, 
предупреждение экологических нарушений и укрепление экологи-
ческой безопасности. Участвовать могут все: как жители России, 
так и наши сограждане, проживающие за рубежом.

Удобно, что мероприятие проходит не только онлайн, но и на 
офлайн-площадках, доступных в каждом регионе.

Узнать подробности можно на сайте проекта 
https://экодиктант.рус/
Присоединяйтесь и станьте частью экологически ответствен-

ного сообщества!

ПРИЗВАНИЕ    Образец служения профессии

ПЕДАГОГ, НАСТАВНИК, ДОБРЫЙ ДРУГ
Ветераны-педагоги – это категория людей, накопивших огромный профессиональный опыт 
и щедро делящихся им с теми, кому этот опыт необходим. Большую часть своей жизни они 
посвятили подготовке молодых специалистов, формировали у подрастающего поколения 
знания, вдохновляли их на достижение новых высот. Эти замечательные люди являются 
неизменным образцом преданности педагогической деятельности. 

Аркадий КУБАЛОВ

Совсем недавно многочисленные слова 
искренней благодарности и признатель-
ности, пожелания доброго здоровья и бла-
гополучия в связи с 80-летним юбилеем 
получила преподаватель Эльхотовского 
многопрофильного колледжа имени Героя 
Социалистического Труда Д. Е. Накусова, 
ветеран педагогического труда Роза 
Батяева-Качмазова. Роза Моисеевна 
воспитала много поколений специалистов 
агропромышленного комплекса.

Роза Качмазова родилась в селении 
Ногир в многодетной семье. С самого 
детства была приучена к труду, помогала 
во всем родителям, которые, несмотря 
на все тяготы послевоенного времени, 
смогли всем своим семерым детям дать 
возможность получить достойное обра-
зование и определиться в жизни. 

После окончания школы Роза стала 
студенткой Орджоникидзевского тех-
никума советской торговли. Время шло 
своим чередом, в один из дней на краса-
вицу из Ногира обратил внимание видный 
парень из села Эльхотова Юрий Батяев. 
В скором времени образовалась молодая 
дружная семья. Выпускницу техникума 
с дипломом техника-технолога обще-
ственного питания с радостью приняли 
на Эльхотовский консервный завод. В 
коллективе высоко оценили ее профес-
сиональные и человеческие качества. 
Шли годы, Роза трудилась на заводе в 
должности заведующей производством, 
супруг Юрий был одним из лучших труже-
ников Кировского мехлесхоза. Родители 
радовались школьным успехам дочерей 
Юлии и Оксаны. 

В 1984 году с открытием в с. Эльхотове 
Профессионально-технического училища 
№ 14 (ныне – Эльхотовский многопро-
фильный колледж) распоряжением руко-
водства Кировского района Роза Батяева 
была направлена в это учебное заведение 
на должность мастера производственного 
обучения. 

Педагогическая работа настолько ее 
увлекла, что за короткий период она ста-
ла одним из лучших работников ПТУ-14. 
С первых дней зарекомендовала себя как 

грамотный и творчески работающий педа-
гог, в совершенстве владеющий «секрета-
ми» своего предмета, всегда отличалась 
профессионализмом и эрудицией. Четкая 
целенаправленность, строгая последо-
вательность мысли, фундаментальная 
теоретическая база – это стиль работы 
Розы Моисеевны. 

Начав трудовую деятельность масте-
ром производственного обучения, она 
продолжила совершенствоваться в про-
фессии. Использовала нетрадиционные 
методы обучения, элементы новых педа-
гогических технологий, умело организо-
вывала работу обучающихся, проявляла 
лучшие качества педагога: инициатив-
ность, настойчивость в решении постав-
ленных задач. Учила детей добывать 
знания самостоятельно, для этого разви-
вала навыки работы с учебником, допол-
нительной литературой, чутко относилась 
к личности каждого студента, учитывала 
его индивидуальные и психологические 
особенности. Делилась своими знаниями 
также и с коллегами, молодыми специ-
алистами. Удивительно, но сил у нее хва-
тало и на семью, и на работу, а также на 
общественную деятельность: в течение 
20 лет была председателем первичной 
профсоюзной организации колледжа. 

Долгие годы Батяева передавала зна-
ния и опыт ученикам. Ее всегда отличали 
честность, принципиальность, готовность 
в любую минуту прийти на помощь. По-
пасть в ее учебную группу считалось для 
студентов большой удачей. Она щедро 
дарила свет знаний подрастающему поко-
лению. Много сил отдавала нравственно-
му воспитанию студентов, прививала им 
любовь к выбранной профессии. Поэтому 
не случайно обучающиеся групп «Повар, 
кондитер» часто принимали участие не 
только в конкурсах профмастерства, где 
занимали призовые места, но и в раз-
личных выставках профессионального 
искусства. 

Общий трудовой стаж Розы Моисеевны 
– 49 лет, 36 из которых – годы педагоги-
ческой деятельности. За это время она 
снискала заслуженный почет и уважение 
коллег и жителей района, имеет много-
численные ведомственные награды и 

поощрения, награждена медалью «100 
лет профсоюзам России» за образцовую 
общественную деятельность в профсою-
зе работников АПК. Весь ее профессио-
нальный путь – образец служения благо-
родному делу обучения и воспитания 
детей.  

Коллеги характеризуют Розу Моисеев-
ну как педагога, обладающего высокой 
работоспособностью, тактичностью, 
выраженным чувством ответственности 
и долга.

Геннадий Майсурадзе, директор 
ЭМК:

– Говорят, что те, кто отдал жизнь обра-
зованию, остаются педагогами навсегда. 
Роза Моисеевна доказала это на своем 
жизненном пути. Многие из ее студентов 
добились успеха, стали замечательными, 
уважаемыми людьми, профессионалами 
своего дела. Для коллег Батяева явля-
ется и наставником, и добрым другом, 
и советчиком. Она всегда шла в ногу со 
временем, изучала новые программы, 
методики, давала максимум знаний об-
учающимся.

Жанна Бигаева, заместитель дирек-
тора ЭМК по учебно-воспитательной 
работе:

– Есть на земле категория людей, кото-
рые не хотят и не умеют плохо работать, 
и за какое бы дело они ни брались, всегда 
стремятся к совершенству. Именно таким 
человеком является Роза Батяева. В свое 
время, когда я пришла в колледж пре-
подавателем спецдисциплин, ощутила 
огромную помощь и поддержку от Розы 
Моисеевны. Вместе с руководством 
колледжа она учила меня педагогике, 
умению работать с учащимися. По словам 
бывших студентов, ее уроки всегда отли-
чались умелым сочетанием индивидуаль-
ного подхода с коллективным обучением. 
Все ее выпускники и сейчас навещают ее, 
благодарят за доброту, щедрость души, 
благородство и искренность. Многие из 
них давно уже взрослые люди, но до сих 
пор обращаются к ней за советом и по-
мощью, сверяют свои дела и поступки с 
ее мнением. 

Зинаида Богатырева, мастер произ-
водственного обучения ЭМК:

– В жизни каждого человека есть 
люди, которые оказывают заметное 
влияние на формирование его характе-
ра и мировоззрения. Особенно счастлив 
тот, кому встретился учитель, умею-
щий привнести в урок увлеченность и 
знания. Для нас, выпускников, таким че-
ловеком стала наш мастер Роза Батяева. 
От имени всех ее учеников хочу сказать 
слова благодарности нашей любимой 
Моисеевне – так мы ее с почтением на-
зывали.    

Трудовой путь Р. Батяевой – истинного 
наставника и педагога с большой буквы, 
отдавшей многие годы своей жизни про-
фессиональному образованию, служит 
живым примером для молодых учителей 
и будущих специалистов. Она из числа 
тех людей, которые создавали традиции 
Эльхотовского колледжа. Роза Моисеев-
на всегда щедро делилась с молодежью 
опытом работы, жила заботой о будущем 
своих учеников, их воспитанием в лучших 
традициях своего народа. Через ее руки 
прошло много студентов, получивших 
благодаря ей «путевку в жизнь». 

 ПРОДАЮ 
 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 

  1-КОМ. КВ. общ. пл. 35 м2 
на 3 эт. 5-эт. пан. дома на ул. 
Московской (р-н магазина 
«Форум»); район удобный, вся 
инфраструктура в шаговой до-
ступности. Состояние – ста-
ренький косм. ремонт. Подой-
дет также под сдачу в аренду 
– 3,3 млн руб. Тел. 8-905-488-
15-20.

 ÄÎÌÀ 

  2-ЭТ. КИРП. ДОМ-ОСОБНЯК 
ИЗ 10 КОМН. с мансардой пл. 600 
м2 (во дворе также капит. кир-
пич. строение 4х18, куда входят: 
летняя кухня 16 м2, зал 32 м2 и 
гараж 24 м2) в Иристонском рай-
оне. Идеально подходит под мед. 
центр, гостиницу, для туристов, 
торговый центр и т. д. Тел.: 8-918-
829-66-58, 95-61-40.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  З/У 7 СОТ. в с. Гизели по ул. 
Пролетарской (все коммуника-
ции, транспорт рядом) – 1,1 млн 
руб. Разумн. торг. Тел. 8-905-
488-15-20.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ПЕПЛОБЛОКИ высокого 
качества – 31 руб./шт., россыпь 
и 33 руб./шт. – перевязанные. 
Обр.: КБР, с. Хатуей, тел.: 
8-962-772-29-01, 8-968-000-13-
09.

 СДАЮ 
  1-КОМ. КВ. в общем дворе 

со всеми уд., на ул. Неведом-
ского, 4 (р-н Дружбы) на дли-
тельный срок – 20 тыс. руб./
мес. + газ, вода, эл-во – по 
счетчикам. Тел. 8-918-822-26-
03.

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-

сульт., запросы, оформление на-
следства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: ул. 
Некрасова, 2, тел. 8-918-826-41-
39.

  НЕЗАВИСИМЫЙ ЮРИСТ Заур 
ТАНДЕЛОВ ОКАЗЫВАЕТ ЮРИ-
ДИЧЕСКУЮ ПОДДЕРЖКУ НАСЕ-
ЛЕНИЮ: поддержка участников 
СВО по земельным участкам и 
выплатам, по жилищным, земель-
ным, наследственным, семейным 
делам; банкротства граждан; со-
ставление исковых заявлений; 
сопровождение на торгах. Визо-
вая поддержка в любую страну; 
сопровождение сделок с недви-
жимостью. Тел. 8-909-474-29-87 
WhatsApp.

  САНТЕХНИКА: отопление, 
установка котлов (наполь-
ный, стеновой) и радиаторов; 
ванн, раковин, унитазов; за-
мена стояков, канализац. И 
ДР. РАБОТЫ. Тел. 8-918-969-
05-84.

  Изготавливаем: МЕТАЛ-
ЛИЧЕСКИЕ ДВЕРИ, ВОРОТА, 
ПЕРИЛА, НАВЕСЫ из лексана 
и профнастила. ПОКРАСКА 
ВОРОТ НА ДОМУ. Тел. 8-918-
822-54-42.

ПО ЗАКОНУ

Çàðïëàòà ïåðå÷èñëåíà
Нарушенные права 50 жителей 
республики на получение заработной 
платы восстановлены при 
взаимодействии судебных приставов 
Северной Осетии и Прокуратуры 
Республики Северная Осетия – Алания.

Алана КОЛИЕВА,
пресс-служба УФССП 
по РСО–А 

На исполнении в Право-
бережном районном отделе 
УФССП России по РСО–А  
находилось 50 исполни-
тельных производств в 
отношении алкогольного 
завода о взыскании задол-
женности по зарплате на 
сумму 4 млн 252 тыс. ру-
блей. 

Судебный пристав уве-
домил организацию о воз-
буждении исполнительных 
производств и предупредил 
о возможных последствиях 
при невыплате задолжен-
ности по зарплате в добро-
вольном порядке. Однако 
никаких действий по пога-
шению задолженностей ор-
ганизация не предприняла. 

Судебным приставом 
были произведены за-
просы в регистрирующие 
органы с целью установ-
ления имущественного 
положения организации-

должника. В ходе испол-
нительных действий был 
выявлен комплекс матери-
ально-технических ценно-
стей предприятия, остат-
ков готовой продукции. По 
итогу денежные средства 
были списаны с расчетных 
счетов предприятия, как 
только на балансе счетов 
отобразились финансы. За-
работная плата взыскана 
в полном объеме и пере-
числена с депозитного сче-
та судебных приставов на 
счета взыскателей.

ИЗ ПОЧТЫ «СО»    Добрые строки, адресованные врачам

А ТЫ ЖИВИ!
Наша жизнь настолько мимолетна, что «завтра» – самое нестабильное из всего того, что у нас 
есть. Мы умудряемся тратить драгоценные минуты на обиды, ссоры, слова, убивающие наши 
души. Забываем сказать, что любим, благодарим, желаем здоровья, добра, радости. Порой мы 
не видим красоту, которая нас окружает, мы не можем распахнуть наши сердца прекрасному. 
Нам некогда, подобно Гёте, воскликнуть: «Остановись, мгновенье, ты прекрасно!»

Тамара КАРГАЕВА

В жизни много прекрасных мгновений, 
но они нас не волнуют до тех пор, пока 
другое мгновенье, не такое уж прекрас-
ное, не остановит наш бессмысленный 
бег, наше стремление успеть везде.

Мое мгновение застыло у серого зда-
ния на ул. Зортова с вывеской-приго-
вором, с безнадежностью, безысходно-
стью. Невозможно передать состояние, в 
котором человек оказывается, услышав 
свой диагноз. Боль, отчаяние, крохи на-
дежды выплеснулись горькими слезами, 
их невозможно было остановить. После 
я не позволяла себе плакать, да и слез 
не было. Никаких истерик, никаких слез, 
просто молчание. Это, наверное, тихая 
боль, она самая жестокая, уже нет ника-
ких сил что-то говорить, ничего не хочешь 
чувствовать.

А самое ужасное, по-моему, отчаяние, 
понимание того, что ты бессильна что-
либо изменить. Тебе приходится принять 
это, смириться и пробовать жить дальше. 
Это дается с большим трудом.  Никогда 
не думала, что жизнь научит меня кри-
чать без звука и плакать без слез. В душе 
выжженная пустыня, от меня осталась 
одна оболочка: «Боженька, если ты это 
видишь, то знай: я не самый сильный  
твой воин, но я все выдержу!»

Да, я выдержала эту непростую опера-
цию с Божьей помощью и с помощью ве-
ликолепного хирурга-онколога Николая 
Темирсултановича Зангиева. Он – 
хирург от Бога, чуткий, внимательный, 

сопереживающий, в каждом пациенте 
поддерживает уверенность в том, что 
болезнь можно победить, онкология – это 
не приговор. Низкий вам поклон, Николай 
Темирсултанович, и огромная благодар-
ность. Вы боретесь за наши жизни, не 
даете терять надежду, опускать руки!

А как не высказать благодарность се-
стричкам?! Отзывчивые, великолепные 
профессионалы, спасающие жизни таким 
непростым пациентам, ушедшим в глубо-
кую депрессию, с потухшим взглядом.

Но вы, сестрички-труженицы, велико-
лепные психологи, вы находите ключик 
к каждому человеку, потерявшему инте-
рес к жизни. Вы неутомимые, терпели-
вые, ставшие родными каждому из нас. 

Произнося слова благодарности вам 
всем, говорю спасибо каждой в отдельно-
сти: Раисе Гуриевой, Милане Ачеевой, 
Регине Гаглоевой, Алине Хадиковой, 
Оксане Джиоевой, Виктории Икаевой, 
Альбине Кокаевой, Алине Кумарито-
вой, Диане Мальдзиговой, Виктории 
Рыжиковой. Огромного женского сча-
стья, дорогие мои!

Да, жизнь мне дала сотни причин для 
слез, но я докажу, что у меня есть тысяча 
причин для улыбки. Я не сдаюсь, просто 
этот этап моей жизни сейчас очень слож-
ный. Но я справлюсь. 

Если бы я узнала, что кто-то чувствует 
то же, что и я, ту же боль, я бы сказала:

«Да поможет Бог тем, кому сейчас не-
легко, чье сердце переполнено печалью, 
чьи силы на исходе!

Не бойтесь вывесок на фасадах зда-

ний, они ни о чем не говорят, потому что 
за этими фасадами суперпрофессиона-
лы борются за наши жизни, доверьтесь 
им, это: Николай Темирсултанович 
Зангиев, Давид Владимирович Тобо-
ев, Алан Эльбрусович Купеев, Руслан 
Игоревич Кибиров, Руслан Георгиевич 
Хосроев – команда молодых людей 1-й 
хирургии, стремящихся всегда и во всем 
быть лучшими. Они смелые, перспек-
тивные, стремящиеся достичь высоких 
результатов в своей профессиональной 
деятельности, получая заслуженное 
признание и огромное уважение.

Теперь благодаря им я могу любовать-
ся бордово-золотистым великолепием 
осени, первым снегом, искрящимся 
чистотой. Я радуюсь лучику солнца, про-
бившемуся сквозь тяжелые свинцовые 
тучи. Он смог, и я смогу. Я восхищаюсь 
цветком на тоненьком стебельке, которо-
му удалось прорваться сквозь тяжелый 
асфальт. И у меня все получится. Раду-
юсь каждому рассвету, каждому новому 
дню. Я улыбаюсь каждому встречному и 
желаю ему здоровья. Скажут, какая-то 
ненормальная пошла... Пусть говорят! 
Сегодня я жива и счастлива, а завтра… 
Время покажет. 

А ты живи! Что значит, ты устала? 
Сотри печаль с лица! Давай вперед, и 
всем ветрам назло ты все пройдешь, ты 
все сумеешь! Припудри шрамики, надень 
свою улыбку! Ты здесь сейчас, сегодня 
и – жива!

С пожеланиями здоровья всем. Оно 
бесценно!»

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого
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КОНКУРС    В школе № 13 им. К. Л. Хетагурова состоялся 
«круглый стол»

«ТОЛЕРАНТНОСТЬ – КЛЮЧ К МИРУ»
В мероприятии принял участие сводный отряд юных миротворцев «Голубые 
береты» из школ города Владикавказа  №№ 11, 13, 17, 26, 31, 33, 40 и гимназий 
№№ 4, 16. 

Д. БАЗАЕВА, 
педагог-организатор 
«ЦДО г. Владикавказа»

В ходе «круглого стола» свое мастерство показали 
миротворцы школы № 13. Перед участниками выступили 
учащиеся разных возрастов с интересной программой 
по проблемам толерантности. Увлекательно был про-
веден брейн-ринг по теме: «Искусство жить с людьми». 
Участники разделились на две команды: «Дружба» и 
«Аланы». В упорной борьбе победили игроки «Друж-
бы». Соревнующимся были представлены интересные 
и сложные вопросы по теме: «Искусство жить с людь-
ми». Однако дети показали глубокие, прочные знания 
по теме. Присутствующие в зале болельщики активно 
поддерживали своих любимцев.

Активистами «Движения юных миротворцев» 
Ацамазом Гозюмовым, Ириной Маргиевой из 
МБОУ СОШ № 40, Виктории Гуссоевой и Ксенией 
Кудзаговой из МБОУ СОШ № 31 была дана оценка 
значимости толерантности в жизни молодежи в 
наше время. Знание основ толерантного общения – 
есть ключ к миру. Ребята процитировали некоторые 
высказывания великих людей из разных эпох жизни 
человечества на Земле: «Наша жизнь есть то, что 
мы думаем о ней» – Марка Аврелия, «Возьмемся за 

руки друзья, чтоб не пропасть по одиночке» – Бу-
лата Окуджава. 

Основные правила миротворческой деятельности: 
«иметь добрые мысли; говорить добрые слова; делать 
добрые дела и поступки», девиз миротворцев – «Мир 
душе! Мир стране! Мир Земле!».

Представители отряда «Голубые береты» Сабина 
Короева, Лана Санакоева из школы № 11 создали 
символическое «дерево толерантности» и пригласили 
команды украсить ель новогодними шарами, символи-
зирующими вопрос из перечня «Черты толерантной 
личности». Каждый шар с вопросом нашел свое место 
на ветке «дерева толерантности». Всего на елке рас-
положилось 15 разноцветных шаров с номерами толе-
рантной личности.

Представителем МОФа «Российский фонд мира» в 
РСО–А В. Беляевым каждому участнику команды был 
вручен сувенир по теме: «Осетия – ты в сердце моем». 
Коллектив школы № 13 награжден грамотой за под-
писью председателя правления МОФа РФМ – Леонида 
Слуцкого. 

Грамот представительства МОФа РФМ РСО–А удо-
стоены директор школы Алла Камбулатовна Беко-
ева, заместитель директора по ВР Рита Казбековна 
Бесолова, учитель истории Наталья Гурамовна 
Кобесова. 

ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

ÎÎÎ «ÝËÈÒ-ÀÂÒÎ»
ТРЕБУЮТСЯ:

  АВТОСЛЕСАРЬ по ремонту 
ходовой части автомоби-
лей  марки «ГАЗ», «ВАЗ»;

  УЧЕНИКИ МАСТЕРА (обуча-
ем профессии автослесаря);

 ПРОДАВЦЫ АВТОЗАПЧАСТЕЙ 
(принимаем без опыта, об-
учаем 1с). 

ТЕЛ. 8-928-933-50-55.

В МАГАЗИН 
по адресу: ул. Ватутина, 51
требуется  ТЕХНИЧКА.
График работы: 2/2 с 8.30 до 
20.00. З/п от 26000  руб. 
ТЕЛ. 8-919-422-31-14.

#МЫВМЕСТЕ    Делегация 
из Северной Осетии поедет 
на Международный форум 
гражданского участия 

НАШ ОТВЕТ 
ВЫЗОВАМ
С 5 по 7 декабря в Москве 
состоится Международный форум 
гражданского участия #МЫВМЕСТЕ. 
Основная идея форума в 2024 
году – «#МЫВМЕСТЕ отвечаем 
на вызовы времени». В рамках 
форума пройдет награждение 
победителей международной 
премии #МЫВМЕСТЕ. 

Лолита МАМИЕВА

В этом году форум соберет неравнодушных 
граждан из всех регионов России, а также пред-
ставителей 40 зарубежных стран. Он объединит 
участников вокруг темы помощи людям, под-
держки военнослужащих СВО и их семей, жите-
лей приграничья, развития благотворительности 
и НКО. Акцент программы форума – помогать 
может каждый, и пример взаимопомощи всегда 
воодушевляет. Через помощь военнослужащим и 
людям, проживающим на приграничных террито-
риях, проявляются важные ценности, такие, как 
взаимопомощь и поддержка, характерные для 
культурного кода страны. 

В форуме примут участие лидеры и активисты 
волонтерских организаций, фондов и социально 
ориентированных НКО, участники СВО, добро-
вольцы, оказывающие помощь в Белгородской, 
Курской, Брянской областях, и участники гумани-
тарных миссий, финалисты международной пре-
мии #МЫВМЕСТЕ, семьи – участники программы 
«Родные-любимые», дети – участники и активисты 
«Движения первых», сотрудники вузов и школ, 
вошедшие в программу «Обучение служением», 
представители бизнес-сообщества, корпоратив-
ные волонтеры, социальные предприниматели и 
другие.

По словам заместителя председателя Комите-
та РСО–А по делам молодежи Аслана Бекоева, 
курирующего это  мероприятие, Северная Осетия 
отправляет 14 делегатов. Это люди, реализовав-
шие свои социальные проекты в республике. Они 
примут участие в форуме в рамках реализации 
национального проекта «Образование», феде-
рального проекта «Социальная активность». 

На сессиях деловой программы обсудят акту-
альные вопросы волонтерства, семей военнос-
лужащих и жителей приграничных территорий.   
Ключевыми будут темы семейного волонтерства, 
укрепления традиционных ценностей через по-
коленческое добровольчество, новые форматы и 
векторы развития добровольчества. В программе 
также тематические сессии и мероприятия, посвя-
щенные экологической повестке. Кроме того, на 
форуме состоится запуск итогового образователь-
ного саммита для финалистов международной 
премии #МЫВМЕСТЕ 2023 года, общее собрание 
членов ассоциации Добро.рф.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

НАХОДКА   Старинный предмет, обнаруженный на берегу реки в 
Северной Осетии, пополнит музей волонтерских «трофеев» в Москве

ТЫСЯЧЕЛЕТНИЙ КУВШИН 
Еще весной текущего года во время уборки  берегов реки Камбилеевки в 
рамках всероссийской акции «Вода России» нацпроекта «Экология» работники 
дошкольного образования, экологи-волонтеры из Беслана обнаружили старинный 
кувшин. Как оказалось, находка предположительно IV–X вв. н.э., представляет 
аланскую археологическую культуру. 

Алена ДЖЕНИКАЕВА

По мнению археологов респу-
блики, точную дату можно было бы 
определить по сопровождающему 
инвентарю. Имея серию предметов с 
такими же характерными особенно-
стями, можно датировать находку.

Тысячелетний кувшин вызвал 
неподдельный интерес не только у 
ученых, но и у жителей республики. 
По единогласному решению специ-
алистов кувшин в скором времени 
будет передан в музей всероссий-
ской акции «Вода России» в Москве 
и весомо пополнит серию волонтер-
ских «трофеев».

Кувшин – не первая интересная 
находка в Северной Осетии. В 2022 

году при уборке берегов рек волон-
терами были обнаружены чугунный 
утюг и фотоаппарат XIX века.

На берегах рек можно найти все 
что угодно: каблуки и елки, шубы и 
диваны, даже антикварные книги. 
Каждый сезон «Вода России» про-
водит среди регионов-участников 
дружеский конкурс на самую не-
обычную находку. Северная Осе-
тия вновь поборется в номинации 
«Самая необычная находка» акции 
«Вода России».

Напомним, акция «Вода России» 
– часть федерального проекта 
«Сохранение уникальных водных 
объектов» национального проекта 
«Экология».

КРИМИНАЛ 

На иномарке 
с героином
В результате проведения комплекса 
оперативно-разыскных мероприятий 
сотрудники Управления по контролю за 
оборотом наркотиков МВД по РСО–А совместно 
с коллегами из ОБДПС УМВД России по 
г. Владикавказу остановили иномарку под 
управлением местного жителя 1985 года 
рождения.

Пресс-служба МВД по РСО–А

Мужчина, по версии наркополицейских, мог быть причастен к 
сбыту на территории города наркотического средства – героина. 
Указанная информация подтвердилась.

В ходе личного досмотра оперативниками гражданина в карма-
нах надетой на него верхней одежды были обнаружены и изъяты 
24 обмотанных изолентой свертка с порошкообразным веще-
ством внутри. Согласно справке эксперта ЭКЦ МВД по РСО–А, 
указанное вещество является  героином массой, рассчитанной 
на 70 разовых доз.     

Злоумышленник не стал отпираться и дал признательные пока-
зания. С его слов, наркотическое средство он получил из тайника 
по координатам, полученным от неустановленного лица в мессен-
джере, в погоне за «легким» заработком. С помощью мобильного 
телефона он должен был фотографировать места закладок и 
отправлять клиентам с точным указанием адреса.

В настоящее время подозреваемый находится под стражей. В 
отношении него возбуждены уголовные дела по признакам пре-
ступлений, предусмотренных ч. 3 ст. 30 п. «а, б» ч. 3 ст. 228.1 УК 
РФ и ч. 3 ст. 30 п. «г» ч. 4 ст. 228.1 УК РФ. 

Фигуранту грозит до 20 лет лишения свободы.

СПОРТ   Североосетинские дзюдоисты выступили на 
первенстве России среди юношей и девушек до 21 года

Есть к чему стремиться
В ходе главного юниорского турнира сезона на татами Рязанской 
академии единоборств были разыграны 16 комплектов наград. 
В состязаниях приняли участие 620 дзюдоистов – 384 атлета 
и 236 спортсменок из 70 регионов страны.

Отдел спорта «СО»

По словам тренера юных 
спортсменов Марата Кудзи-
ева, результаты получились  
удовлетворительными, но ребя-
та могли отбороться лучше. По-
сле итогов первенства России 
североосетинские спортсме-
ны способны были принести 4 

«золота». «На соревнованиях 
боролись лучшие юные дзю-
доисты России: и чемпионы, 
и призеры первенства мира. 
Соперники были сильные, но 
борьба шла равная, кому-то 
подвернулась удача, кто-то 
вовремя провел бросок. Год мы 
завершили. В будущем у нас 
отбор на первенство России до 

23 лет, который и станет новым 
стартом», – отметил он. 

Среди юношей «серебро» в 
весовой категории до 73 кг за-
брал Марк Мартыненко.

3 место в весовой категории 
+100 кг у Рустема Кадзаева.

Среди девушек Адель Табо-
лова заняла почетное 2 место 
в весовой категории до 63 кг, 
Замира Кусаева стала бронзо-
вым призером до 78 кг.

Неотъемлемой частью глав-
ного всероссийского старта 
сезона для юниоров стала про-
грамма «Зритель», реализуе-
мая Федерацией дзюдо России 
на всех крупных турнирах. В 
перерывах между схватками 
у болельщиков была возмож-
ность поучаствовать в виктори-
нах на знание истории и терми-
нологии дзюдо, а также взять 
автограф, сфотографировать-
ся и пообщаться с медалистами 
соревнований.

Спортсменов подготовили 
тренеры Хетаг Бекузаров, 
Сослан Кудзиев, Станислав 
Саракаев, Ибрагим Батяев.

АКЦИЯ    Продолжается благоустройство территории 
Сапицкой будки. В парке прошел субботник, высаживали 
молодые сосны 

ЛЕС – ПОТОМКАМ
В мероприятии приняли участие помощник Главы РСО–А Маирбек 
Кусаев, представители минприроды, национально-культурных обществ, 
Республиканского дома дружбы, студенты и преподаватели Горского 
государственного аграрного университета.

Подготовил 
Давид МАКЕЕВ

В 2016 году град с ветром 
повалил здесь много деревьев, 
через которые пробились рост-
ки сосен. Поваленный массив 
убрали, а сосны пересадили в 
более подходящее место.

«Наши старшие, предки 
оставили нам добрый след – 
вот этот лесной массив. Он 
очень ценный.  Мы сегодня про-
должаем их дело. Приехали 
специалисты – представители 
химико-биологического фа-
культета ГГАУ, минприроды, 
и они с научной точки зрения 
делают рассадку деревьев. 
Каждому дереву стараемся 
дать жизнь. Сапицкая будка 
– это точка притяжения не 
только для жителей города, 
республики, но и туристов», – 
подчеркнул Маирбек Кусаев.

Лес этот в 1869 году по по-
ручению городской думы Вла-
дикавказа разбил заведующий 
городскими лесами Терской об-
ласти Николай Сапицкий. На 
этом месте стояло караульное 
помещение, отчего горожане до 
сих пор называют его «Сапиц-
кой будкой». В нынешнем году 

деревья сажали и представи-
тели польского национально-
культурного общества.

Лев Стоцкий, заместитель 
председателя польского наци-
онально-культурного общества 
«Аполлония»: «Нам очень при-
ятно принимать участие в этом 
благородном деле. Мы знаем, 
что лес – это легкие планеты. 
Поэтому хотелось бы поблаго-

дарить всех, кто принял уча-
стие в этом мероприятии».

Олег Кудухов, студент ГГАУ: 
«Попали мы сюда благодаря 
Маирбеку Хетаговичу. Спасибо 
ему за то, что он помогает об-
лагораживать общественные 
места».

Благоустройство объекта 
началось по инициативе главы 
республики Сергея Меняйло.

Родные и близкие с глубо-
ким прискорбием извещают о 
кончине 

ЦОГОЕВА
Вадима Владимировича,

Гражданская панихида со-
стоится 22 ноября, в пятницу, 
по адресу: ул. Кольцова, 8-а.
Коллектив «412-го военного 

госпиталя» с глубоким при-
скорбием извещает о кончи-
не заместителя начальника 
госпиталя по материально-
техническому обеспечению 

ЦОГОЕВА
Вадима Владимировича,

и выражает искреннее со-
болезнование родным и близ-
ким покойного. 
Коллектив редакции ре-

спубликанской газеты 
«Рёстдзинад» («Правда») 
выражает глубокое соболез-
нование главному редактору 
газеты «Дигора» Эльбрусу 
Сакиеву по поводу кончины 
брата

САКИЕВА 
Казбека Борисовича.

Коллектив Художественно-
го музея имени Махарбека 
Туганова выражает глубокое 
соболезнование сотруднице  
З. А. Джиникаевой по поводу 
гибели племянника, участни-
ка специальной военной опе-
рации

ГАСИЕВА
Вадима Гурамовича.

Администрация, коллектив 
учителей и учащихся МБОУ 
«СОШ № 38 (многопро-
фильная) им. Дегоева В. М.» 
г.  Владикавказа выражают 
глубокое соболезнование 
учительнице английского 
языка В. В. Тебиевой по пово-
ду кончины свекрови 

БАСИЕВОЙ
Валентины Гамбоевны.

Коллектив ГБУ «Республи-
канский центр реабилитации 
инвалидов и граждан пожи-
лого возраста с нарушения-
ми опорно-двигательного ап-
парата» выражает глубокое 
соболезнование сотруднице 
М. В. Черткоевой по поводу 
кончины мужа 

ДОЕВА
Сергея Сергеевича.

Коллектив Клинической 
больницы ФГБОУ ВО «СОГ-
МА» Минздрава России 
выражает глубокое собо-
лезнование заведующей кар-
диологическим отделением 
З. А. Тогузовой по поводу 
кончины отца

ТОГУЗОВА
Асланбека Михайловича.


	1
	2
	3
	4

